

# ACTIVIDADES DE LA A.E.A. EN 1989

CICLO: "Cooperación española en el África subsahariana".

Con la cooperación de la revista "Mundo Negro" que cedió su salón de actos, de abril a junio se han desarrollado diversas conferencias dentro del ciclo "Cooperación española en el África subsahariana". Las conferencias fueron coordinadas por la profesora Marta Sierra Delage.

10 de abril. Inauguración del ciclo con la conferencia "Cooperación española. Objetivo en su nueva estructuración" por el Excmo. señor don Fernando Valenzuela, presidente de la Agencia Española de Cooperación Internacional.

11 de abril. Don Eduardo Quesada, subdirector general de Programas de Cooperación diserta sobre "Cooperación Española en Guinea Ecuatorial".

13 de abril. Don Enrique Vigueras, subdirector general del África subsahariana habla sobre "Presidencia española en la CE y el África subsahariana".

19 de abril. Don Vicente González de Loscertales, subdirector general de Acción Cooperativa, expone "Cooperación de España en el África subsahariana".

27 de abril. Tras la proyección del vídeo "Expedición a Guinea" (1930), comentado por Marta Sierra, el padre claretiano Anastasio Bedate explica la "Acción española en sus antecedentes históricos".

9 de mayo. Don Gonzalo Sáez de Buruaga, vicepresidente del Capítulo Español del SID, conferencia sobre las "Relaciones Económicas España-África subsahariana".

11 de mayo. Mesa redonda sobre "Agricultura y Ganadería", moderada por el señor Aranzadi, y con la participación de don Leopoldo Medina, del Servicio Exterior Agrario; Don Demetrio Tejón, de la Facultad Veterinaria de la Universidad Complutense; y don Carlos Fleitas, ex gerente de CAIFER y Viajes Fernando Poo.

19 de mayo. El doctor Ligerio preside un debate sobre "Acción Misional" con el padre comboniano Juan González, director de "Mundo Negro"; el padre claretiano Amador Martín del Molino; y el padre blanco Juan Ramón Echevarría, director del CIDAF.

22 de mayo. Mesa redonda sobre "Medios de Comunicación", con don Fernando Pérez Puente, del Centro de Documentación de TVE; doña María Eugenia Díaz,

de la cadena COPE: doña Ana Camacho, de "El País"; los periodistas don José Manuel Novoa y don J. Carlos Rodríguez; don Gerardo González, de la revista "Mundo Negro" y el doctor Ligeró y doña Marta Sierra.

30 de mayo. Moderada por el señor Carlos Gléz. Echegaray, tiene lugar una mesa redonda sobre "Educación" con los profesores universitarios Isidoro Salas, Jesús Egusquiza (FERE), Urbano Martínez Carreras (U. Complutense); A. García Lizana (U. de Málaga) y Luis Beltrán (U. de Alcalá de Henares) y el estudiante de pedagogía Marcelino Bondjale.

1 de junio. Mesa sobre "Sanidad", presidida por la señorita Muebake, con los doctores Lozano (subdirector general de Sanidad Exterior), Joaquín Sánchez (Prosalus), Cardenal (OMS), Ligeró (ex-sbd. gral. de Sanidad de Guinea Ecuatorial), Trillo (ex jefe del S. Sanitario de Guinea Ecuatorial) y el farmacéutico don Ramón Gómez Salazar (Ministerio de Sanidad).

8 de junio. Organizada por Marta Sierra, de los Museos Estatales, tiene lugar una mesa redonda sobre Cultura, con la participación de don Jesucristo Riquelme, director del Centro Cultural de Malabo: don Santiago Castroviejo, del Jardín Botánico; el padre Dionisio Segura, bibliotecario del CIDAF; las secciones de África de la Biblioteca Nacional y del archivo central de Alcalá de Henares; doña Carmen Huera, del Museo Etnológico de Barcelona; y la colaboración de colecciones particulares y del Museo Africano de "Mundo Negro".

13 de junio. Moderada por el doctor Ligeró, se diserta sobre "Comercio Exterior y Empleo", con la colaboración de doña Juana Montane, de la Oficina de Relaciones Sociales Internacionales; y del profesor Juan Manuel Riesgo, de la Facultad de Derecho de la Universidad Complutense.

15 de junio. También moderada por el presidente de la AEA, el doctor Ligeró, y sobre "Cooperación Terrestre y Marítima", disertan el señor de los Riscos, de la Escuela Superior del Ejército; el señor Cervera Pery, del Servicio Histórico de la Armada; don Juan Manuel Martínez, ingeniero del Mapa Topográfico; y don Fernando de la Cruz, ingeniero de Guinea Ecuatorial.

17 de junio. Se realiza el acto de clausura del ciclo con danzas bubis de Rieba-pua (Guinea Ecuatorial) en los salones municipales del Conde Duque.

\* \* \*

Se reseñan a continuación las actividades desarrolladas en el primer semestre de 1989 por algunos de los miembros de la AEA:

31 de enero. Presentación en la Biblioteca Nacional del libro de don José Ramón Diego Aguirre "Historia del Sahara español: la verdad de una traición", con

las intervenciones de los señores Kaydeda, editor: Fernando Morán, ex ministro de Exteriores y Gonzalo Puente, embajador.

En el mes de marzo, la Unión Popular Eriana (asociación Bubi) organizó un ciclo sobre cultura bubi, en el que pronunciaron sendas conferencias nuestros con-  
socio: El P. Amador Martín del Molino sobre "Prehistoria de la isla de Bioco"; el Dr. A. Ligeró Morote sobre "Espiritismo y curación, medicina tradicional".

6 de abril. Inauguración del curso de lengua bereber, a cargo del profesor Teib Aissa. Conferencia por el señor M. Tensamani sobre "El mundo bereber, orígenes y evolución", con la colaboración y en los locales del Colegio Mayor "África".

10 a 13 de abril. En las "Primeras jornadas sobre Guinea Ecuatorial", que tuvieron lugar en el Colegio Mayor Nuestra Señora de África, intervinieron varios socios de la AEA, con las siguientes aportaciones: Profesor Gonzalo Sanz Casas, "Crisis y estrategias económicas en Guinea Ecuatorial"; mesa redonda sobre "Lengua y Literatura guineanas", con la intervención de los señores Vicente Granados, Carlos G. Echegaray y Justo Bolekia; recital de doña Raquel del Pozo Epita y mesa redonda sobre "Educación y Cultura" con las intervenciones de don Olegario Negrín y don Isidoro de Salas.

4 de mayo. Presentación del libro "Sudáfrica" del profesor J. Manuel Riesgo, con la intervención del doctor Ligeró y la colaboración de "Historia 16". Salón de actos del CIDAF.

9 de mayo. Conferencia "Un decenio más tarde", de Carlos Gléz. Echegaray, autor de "Historia del África Negra", con la intervención de don Vicente Talón, director de la revista "Defensa", en los locales del CIDAF.

22 a 24 de mayo. Ciclo en el Colegio Mayor Nuestra Señora de África de "Jornadas Africanas", en el que tomaron parte miembros de la AEA. Entre otras, señalamos las intervenciones del doctor Javier Morillas, "La unión del Magreb Árabe"; la de don J. Ramón Echevarría, "¿África tiene futuro?"; la de don Leonard Sosoo, "La literatura Africana de ayer, hoy y mañana"; y la de Theophile Ambadiang, colaborador de "Estudios Africanos", "Contribución de las lenguas vehiculares en la integración nacional de África"; y las actuaciones de don Carlos González Echegaray como moderador en la mesa redonda sobre "Literatura africana, productora de cultura popular"; la de don Juan Manuel Riesgo como moderador en la de "Política africana: tribalismo, nacionalismo y universalismo"; así como la intervención del director del Colegio don Olegario Negrín en la inauguración del ciclo.

Gustavo MORALES

